

## Japón encabeza el rendimiento de los mercados accionarios (El Financiero 30/04/13)

Japón encabeza el rendimiento de los mercados accionarios (El Financiero 30/04/13) Clara Zepeda Hurtado Martes, 30 de abril de 2013 El Índice Nikkei-225 gana 33.6% en lo que va del año. Bolsas de países emergentes, con balance negativo. Bovespa de Sao Paulo retrocede alrededor de 10%. - MAL CUATRIMESTRE DE BOLSAS EMERGENTES Las bolsas de valores de países emergentes mantienen un balance en negativo en lo que va del año en su propia moneda, mientras que las de economías industrializadas ofrecen rendimientos a los inversionistas, pese a sus incertidumbres política y económica. Al cierre de la penúltima jornada de abril, los mercados accionarios industrializados toman la ventaja en los rendimientos en lo que va de 2013, con Japón a la cabeza, donde el índice Nikkei-225 acumula un rendimiento nominal de 33.6 por ciento. En los primeros cuatro meses del año, el Dow Jones escala 13.08 por ciento, mientras que el selectivo S&P 500 avanza 11.74 por ciento en el año; el Nasdaq, aunque es el índice más rezagado, su alza es de 9.52 por ciento. Mientras tanto, en el viejo continente, el FTSE-100 de Londres registra una ganancia en lo que va del año de 9.50 por ciento; el CAC-40 de París y el DAX-30 de Francfort avanzan en el periodo de referencia 6.25 y 3.34 por ciento, respectivamente. Las acciones europeas fueron fuertemente castigadas en 2012, por lo que este año han encontrado momentos de relajamiento, tales como el descenso de las primas de riesgo de los valores gubernamentales, aunque aún no se puede dar carpetazo a la crisis fiscal. El alto nivel de ponderación de materiales básicos, lo que se suma a la desaceleración del crecimiento del PIB de China junto con su menor demanda de materias primas, están dejando secuelas en las bolsas de América Latina. BRIC, con pérdidas Al segmentar todos los índices en los mismos subsectores, tanto en Perú como en Brasil las áreas más golpeadas de sus bolsas son energía y materiales básicos, las que presentan caídas de más de 20 por ciento. Ante este escenario, el Índice Bovespa de Sao Paulo retrocede en los primeros cuatro meses del año alrededor de 10 por ciento; mientras, el IPSA de Chile cede cerca de 0.8 por ciento. Los BRIC (Brasil, Rusia, la India y China) registran pérdidas en el año del orden de 10, 7, 0.7 y 4 por ciento, respectivamente. El crecimiento en las utilidades de empresas industriales en China se desaceleró en marzo, una señal más de que la recuperación económica del país pierde fuerza. México, por otra parte, no se desmarca de la región, ya que el sector más afectado de la Bolsa Mexicana de Valores es telecomunicaciones, integrado por América Móvil, con un peso de 17 por ciento en el IPC, donde su caída en abril de 5 por ciento acelera su pérdida en el año de 4.11 por ciento. La empresa de telecomunicaciones obtuvo un beneficio neto de 26 mil 871 millones de pesos (dos mil 184 millones de dólares) en el primer trimestre de 2013, 17.4 por ciento menor al del mismo periodo del año anterior.